

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.517

Palma de Mallorca.—Martes 21 de Marzo de 1939 3.º T.

Precio: 15 céntimos

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 19

Sin novedades dignas de mención
Salamanca 19 de Marzo de 1939.—III A. T.
De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 20

Sin novedades dignas de mención.
Salamanca 20 de Marzo de 1939.—III A. T.
De orden de S. E.

3 MINUTOS DE RELIGION

Ejercicios Espirituales

por la Prensa

Día 4.º.—Morirás

Porque pecas?... Entiendo. Te sienten las cosas de este mundo. Y lo que Dios te dió para que con ellos vivieses bien y te sirvieses tú lo tomas para vivir mal y disfrutar de los placeres. Pero ¿has considerado la futilidad de las cosas de este mundo? ¿Sabes lo vanas que son todas? Miral que te viene la muerte. Déjame que te hable claro y no te asustes de lo que tienes que pasar y se te viene encima.

¿Que te dice la muerte?
1.º Lo primero que te dice la muerte es que todo pasa, que te va a quitar ella todo, sin dejarte nada. Estás cargando de riqueza, de honores, de fincas, de resguardos, de documentos, de títulos, de relaciones, de billetes, de fiestas y de ordenes... todo eso te lo va a quitar de un manotazo la muerte.

2.º Lo segundo que te dice es que te lo va a quitar cuando menos te esperes. No te lo digo por asustarte, sino por enterarte de lo que te importa. Tú, desde luego no sabes cuando ni como pero a que no te previeses a asegurarte un día ni una noche ni una hora... en cambio Jesús nos dijo que en la hora que me los penséis. Y cuando Jesús lo dijo la verdad será y lo dice para nuestro bien.

3.º Lo tercero que te dice la muerte con sus procedimientos es que todo eso te va a pasar pronto y de repente; porque la muerte

no tiene consideración, la punta de su guadaña va picando constantemente en todas partes, y cada segundo, a cada medio segundo pica a uno, saltado, y lo derriba para no levantarse más. Y el pico de esa guadaña pasa al día varias veces cerca de tu cabeza, pensarás o no pensarás en esto; pero así es.

4.º Lo cuarto que te advierte la muerte es que en cuanto ella toque los cabellos de tu cabeza ya no te valdrá, ni agrada nada haber sido en este mundo rico, ni dueño de grandes posesiones, ni excelentísimo, ni honorabilísimo, ni divertidísimo y apreciadísimo, ni hermosísimo y buscadísimo. Aunque tengas en tu mano todo el mundo, te lo desinflará de repente la muerte. Cuanto más de eso tengas peor para ti, regularmente.

5.º Que te advierte la muerte es que entonces lo que te valdrá para que no te duela su golpe es el haber sido un buen hombre, un buen cristiano, un servidor fiel de Dios, un guardador de los Mandamientos... el haber confesado bien y comulgado. El haber amado sinceramente a Jesucristo y a la Santísima Virgen, el haber amado como a tí mismo a los prójimos sobre todo a los pobres, el haber recibido el Viático y la Extremaunción. Vive bien vive bien amigo mío y no te dejes embucar del mundo.

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

Charla pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca

Por el Caballero Legionario

Después de unos días de nerviosismo en que unos bandos de comunistas arremetían contra unos de los jefes, casadistas o consejistas, nos llamamos ante un caso de tal desverguenza que no nos atrevemos a silenciar.

Antes queremos hacer constar que nerviosismo a que nos hemos referido, no era producido por la duda de si uno u otro bando resultaría a poste vencer. Consideramos a que unos días fueron contrincantes, lobos de la misma manada, y no habría preocuparnos quien venía a ganar. Nuestro nerviosismo no era el que siempre produce una pelea cualquiera, o una ríña de gallos, sino ver quien atza mejor los mandos, cual suministra con más rapidez y furia los espolozos, y quien cual—al final de la contienda—saja fuera de combate a su contrincante.

Reducidos en su mayoría los focos comunistas—con más propiedad neomunistas—dueños de la situación han a cierto punto, los elementos que se oponen a las órdenes del Consejo de Defensa que cínicamente llaman nacional, publicada la orden de Mija prohibiendo que se asesine a las mujeres y niños de su zona, excepto en caso de ser sorprendidos en flagrante delito de alta traición, ejecución de la sentencia de muerte dictada contra el teniente coronel Barceló, jefe militar de los sublevados contra el gobierno en servicio de lo que se empeñan en denominar República, y los capitostes del Consejo rojo de Madrid han lanzado a los cuatro vientos un mensaje de paz, que el solo para demostrarnos el desearcancismo de quienes—por breve tiempo—han de regir la zona esclavizada. En él nos hablan de paz digna y honrosa. Y lo hacen quienes

perdieron la dignidad y el honor sirviendo a hombres y mujeres las indignas deshonradas.

Nos hablan de España y de su independencia. Y lo hacen quienes la vendieron al oro extranjero, quienes la entregaron a poderes secretos, quienes en noviembre del 36 se pusieron al servicio del general ruso Kleber, quienes ofrecieron Mahón y Marruecos a naciones extrañas a cambio de una ayuda en hombres y material, más descurada todavía. Nos hablan de no más derramamiento de sangre. Y lo hacen quienes han presenciado impávidos como las turbas—sus turbas—efectuaban asesinatos en masa de nuestros mejores camaradas, de nuestros grandes valores nacionales, quienes durante casi tres años no quisieron oír los gemidos de los martirizados primero, ejecutados después, por los representantes de un pueblo—de su pueblo—que ellos forjaron a su imagen y semejanza, quienes permitieron, o aconsejaron, se ordenaran mutilaciones, martirios, tormentos, tan crueles que no conociera la historia, tan refinados que envidiara el doctor Fu Manchú, tan diabólicos que no imaginara el propio Satán.

Nos hablan de convivencias y de comprensión. Viejos tópicos. ¿Es que se podría tolerar la convivencia con quienes violaron a doncellas, retaron a ancianos, ultrajaron a madres, escarnecieron a hermanas, ordenaron con refinamiento satánico la deportación de millones de criaturas arrancadas violentamente de los brazos de sus madres enloquecidas de pena y de horror? ¿Cabe convivencia y comprensión? ¿Que dirían las doncellas y las madres? ¿Que dirían los ancianos desamparados—con la imagen viva del hijo que mataron, de la hija que se llevaron—

PALABRAS DE SERRANO SUÑER

“Solo podemos ir a una paz victoriosa,”

El ministro de la Gobernación ha hecho las siguientes manifestaciones:

«He tenido noticias de que la Junta de Defensa de Madrid solicita condiciones para pactar una paz honrosa. Esto no puede ser; solo podemos ir a una paz victoriosa.»

Desde luego, el número de milicianos rojos que están pasando la frontera es la demostración palpable de la generosidad con que procedemos. Pero esta generosidad no puede ser la misma para los milicianos verdaderamente criminales. Todos son inmediatamente clarificados para saber quienes son los autores de delitos comunes.

Hemos de tener presente que muchos de estos milicianos proceden de las filas rojas irán a sus pueblos y allí han de encontrarse con viudas, huérfanos y hermanos a quienes se ha asesinado a sus deudos y que son estos mismos milicianos los que ampararon o perpetraron esos asesinatos. Es necesario que se den cuenta de que a esta generosidad con que procedemos acompaña una justicia que sustentamos.

Y esto hemos de tenerlo presente, dentro de la generosidad con que procedemos»

ante la convivencia con los estirpes? ¿Que dirían las tiernas criaturas—después de tanto frío, de tanto dolor, de tanto desamparo—si a su retorno a España, al levantar sus brazos, al presentar su mejilla, al sonreírle y llorarle a su madre que ha venido añorando, con añoranzas de muerte, cientos y cientos de días, viera más allá del rostro querido, el de aquel sayón que un día—con risa sarcástica—le arrancara de los brazos maternos? ¿No habría de echársela la sonrisa? ¿No habría de morir de espanto?

Y si esto fuera poco, ¿que dirían los muertos? ¿Que dirían, si harlo el lobo de sangre, acosado por los hermanos de los que dieron la suya, vencido total e irremisiblemente, intentara convivir con quienes vivieron porque ellos murieron? Afortunadamente el Caudillo ha manifestado su firme voluntad. Sólo queremos la paz con la victoria. Sólo aceptaremos una rendición sin condiciones.

Lo propio ha declarado el Ministro de la Gobernación. Solo podemos aceptar una paz victoriosa.

Y que no dude nadie de la generosidad de la España de Franco; que si se muestra implacable con quienes cometieron delitos comunes, sabe perdonar a quienes engañados militaron en las filas enemigas.

El Caudillo—ha dicho recientemente—no aspira sólo a vencer, sino a convencer. Para que tenga lugar este convencimiento es preciso que haya contacto, convivencia. Pero este contacto sólo es posible con gente que no nos pueda infectar.

Hemos dicho repetidas veces que sentimos una profunda repugnancia por los Jefes rojos que supieron, con sus malas artes, enloquecer a una parte del pueblo español. Igual sentimiento por quienes mancharon sus manos de sangre al ejecutar la vo-

luntad de aquellos o al dar rienda suelta a sus perversos instintos. Para unos y otros, la lucha a muerte. Pero confesamos que no tendríamos inconveniente en llamarle hermano y camarada a todo español, aún procedente de la FAI o del Komintern, que llegara a nosotros arrepentido, y que hiciera acatamiento de los postulados de nuestro Estado Nacional-sindicalista.

Nadie puede dudar de nuestra afirmación. Con harta frecuencia nos han visto del brazo, con entera camaradería, con quienes, engañados un día por predicaciones de falsos apóstoles, cerraban el puño a nuestro paso y miraban tormente nuestras flechas. Y les hemos llamado hermanos, y les hemos llamado camaradas, y les hemos defendido de los ataques que unos incomprensivos quisieron lanzarles. Y seguiremos defendiéndolos. Como a todo el que venga a nuestra Organización avergonzado de sus pasados errores, y en busca de la verdad.

O iremos a él, como Jesús iba a los pecadores. Porque eran precisamente los pecadores—sentenciados un día—quienes necesitaban de Jesús. Como los enfermos del médico.

Vengan, pues, a nosotros los pobres engañados, los enfermos de espíritu. O llámonnos, que iremos a ellos. Pero, ¡malditos sean!, si al venir a nuestras filas lo hacen con afán de medro o engaño.

Y tú, miliciano rojo, que estas limpio de sangre, no speres las solfamas de tus Consejeros de Defensa, tira las armas y preséntate a los soldados de España que ellos sí que te concederán una Paz digna y honrosa, y que fieles a las consignas del Caudillo, te llaman hermano y te enseñarán a decir, como nosotros, tus futuros camaradas:

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

LA SITUACION INTERNACIONAL

La desaparición de Checoeslovaquia produce una viva tensión en las Cancillerías

Mientras Berlín acoge con justificado entusiasmo al Führer, la prensa democrática espierce calumnias contra Alemania.—Y se habla de una Conferencia de las cuatro democracias

Triunfal y entusiasta recibimiento de Berlín al Führer

Berlín.—Por tres veces en un año, el Führer alemán ha entrado triunfalmente en Berlín. Anoche llegó a las 7 y media de regreo de su viaje de inspección por los nuevos protectorados alemanes de Bohemia y Moravia, habiendo pasado también por Viena.

Como en 1938, después de la anexión de Austria, y como en octubre, después de la vuelta al territorio alemán del país de los sudetes, las calles que conducen desde la estación a la Cancillería se encontraban adornadas con multitud de banderas, mientras miles de personas esperaban el paso del Führer para saludarle.

El viento frío y la ligera nevada no impidieron las manifestaciones de entusiasmo del público que se agolpaba para ver al fundador del gran Imperio alemán.

Al descender del vagón, Hitler fué

recibido por el Gabinete alemán presidido por el mariscal Goering, que pronunció un discurso dándole la bienvenida y expresándole el agradecimiento del pueblo alemán.

También se encontraban en la estación los jefes del partido nacional-socialista, el embajador de Italia y los agregados militares de Hungría y el Japón.

Después del discurso de Goering, el Führer subió a su automóvil y se dirigió a la Cancillería en medio de un gran entusiasmo por las célebres avenidas de Unter den Linden y de Wilhelmstrasse, que ofrecían el espectáculo de un mar de banderas.

El coche del Canciller llegó a las 8:10 a la Cancillería e inmediatamente después Hitler tuvo que salir al balcón desde donde recibió una formidable ovación del pueblo congregado en la plaza, el cual no se dispersó hasta que le fué comunicado por medio de altavoces que el Führer no aparecería de nuevo en el

“España podrá reivindicar su misión imperial, y como en tiempos de Isabel la Católica, de Carlos V y de Felipe II, transformarse en el bastión del orden y la fe entre el desorden de la Europa materialista.”

PALABRAS DEL CAUDILLO

balcón por tener que celebrar conferencias de importancia.

La “Correspondencia Política y Diplomática Alemana”, sale al paso de la campaña que se ha iniciado contra Alemania

Berlín.—El periódico La Correspondencia Política y Diplomática Alemana critica hoy la campaña falaz contra Alemania y las tentativas de ciertos medios extranjeros encaminadas a hacer creer que Alemania abriga determinadas intenciones respecto a Yugoslavia y Rumania y examina las acusaciones de origen francés.

Subraya que incluso algunos generales han declarado que Alemania prepara un ataque contra Suiza y Holanda y las noticias difundidas por los mismos medios pretenden que Alemania tiende a la desmembración de Bélgica, noticia igualmente falsa. Los últimos acontecimientos han aumentado estas tácticas demagógicas.

Ahora que Checoeslovaquia después de tantas calamidades ha recobrado su equilibrio natural, parece que los medios extranjeros quieren compensar la pérdida de esto con una campaña de calumnia. Los calumniadores esperan de esta forma la enemistad a los países contra Alemania, sin tener en cuenta las repercusiones que semejante actitud puede producir en estos países.

De parte rumana y alemana se han desmentido inmediatamente los absurdos rumores. Pese a todo esto en Inglaterra siguen afirmando que el Reich ha enviado un ultimatum a Rumania para someterla a una especie de vasallaje económico. Los mismos círculos ingleses se guardan muy bien de decir la verdad que es que en el momento actual siguen en Bucarest unas negociaciones a fin de llegar a una colaboración en el terreno económico en beneficio de los dos países.

En cuanto a Belgrado una Yugoslavia potente e independiente es un factor nacional y un elemento de estabilidad europea. Sin embargo las intrigas hablan de una protección a las tendencias separatistas o sea exactamente lo contrario de lo que pretende la política alemana.

El periódico hace constar además que la Agencia Havas habla incluso de que en Sofía existe viva inquietud.

Esta insensatez se ha difundido para engañar más que a los medios búlgaros a la opinión pública del extranjero.

Las potencias occidentales declaran que su descontento procede de la violación del acuerdo de Munich de la que se considera a Alemania como la única culpable, pero si se examina la evolución de los últimos meses puede advertirse que inmediatamente después de la firma del protocolo de Munich no se ha omitido nada para conseguir una revancha en el pretendido fracaso sufrido en la cuestión de los alemanes sudetes por considerar la concesión del derecho de autodeterminación de los sudetes como una derrota política. Precisamente después de todas estas capitulaciones comenzó la campaña de rearme y de odio contra Alemania.

La influencia judía en el Estado checo

Praga.—Con motivo de los recientes acontecimientos se ha puesto al descubierto la influencia judía en el antiguo Estado checo.

La representación judía en el Parlamento se elevaba a un 80 por ciento mientras que la relación de los judíos con el pueblo apenas si alcanzaba un 5 por ciento.

Bajo el tema «Alto, Hitler»

Londres.—Se asegura en los círculos bien informados que el ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax está preparando el camino para celebrar una conferencia entre los Gobiernos de Washington, París, Londres y Moscú a fin de poner fin a las expansiones territoriales de Alemania. Esta conferencia tendrá por tema las palabras: «Alto, Hitler».

Se confían los automóviles a los juifos

Bratislava.—El Estado mayor de los Hinkas ha decretado el lunes que todos los automóviles pertenecientes a casas comerciales judías o a particulares que no les sean verdaderamente indispensables, tienen que ser confiscados.

Estos coches tienen que ser em-

ACOTACIONES

LA AMISTAD LUSO-ESPAÑOLA.—El tratado de amistad y no agresión firmado en Lisboa, entre Portugal y España, viene a cerrar un largo ciclo, si no de animadversión, porque ésta no existía, de mutuo desconocimiento, entre las dos naciones que forman la península ibérica.

Unidas, en el fondo, por la raza, por la similitud de idioma, y sobre todo por la vecindad, pues incluso accidentes naturales son comunes, las dos naciones peninsulares vivían una de espaldas a la otra.

Aún después de la separación cruenta de los dos Estados, algo nos había ligado, en el aspecto del acrecimiento de la influencia europea en el mundo. Los nombres de Vasco de Gama y de Elcano se emparejaban en el profundo de la épica civilizadora del país ibérico; pero esta dirección coincidente, que queda trazada con surco indeleble en la historia de la humanidad, no se correspondía con la dirección política y colectiva de los dos países, que era, no opuesta, pero sí divergente.

Sólo algunos espíritus selectos, producto de la Cultura, sintieron la necesidad de una colaboración con Portugal, y así cuando recientemente Eugenio d'Ors acudió a recibir la investidura académica en la Universidad lusitana, no era su visita la de un desconocido, sino la de un viejo amigo que retorna.

El glorioso Alzamiento Nacional sirvió para que se reanudasen, mejor dicho, para que se iniciasen aquellas relaciones cordiales que debieron ser siempre normas naturales entre dos países con tantas afinidades como Portugal y España.

Y la similitud de la ideología política que rige los dos países ha hecho lo demás. Si Portugal encontró en el General Carmona y en Oliveira Salazar los hombres que libraron a su país del peligro, siempre grande y temible, del comunismo, hoy España ha encontrado este hombre providencial, que es Franco, que lo ha logrado, después de una guerra, ya hoy prácticamente liquidada, sostenida con todo el fervor y la decisión de las Cruzadas medievales.

Y al encontrarse los dos países vecinos, y al conocerse más íntimamente, y al comprobar que un mismo móvil político e ideológico les guiaba, todo ello ha desembocado en este tratado de amistad y de no agresión, con el cual queda liquidado, no sólo un largo período de mutuo desconocimiento, sino que queda definitivamente enterrado el fantasma. Irreal por ser fantasma, que se había atribuido a España, suponiéndola miras expansionistas por encima de su frontera occidental.

Ahora, cuando precisamente España inicia el camino del Imperio, es cuando empeña su palabra de respetar, intangible, su frontera con Portugal.

Y ello es el camino para la amistad renacida y definitiva que ha de ser el común denominador de los países de la península ibérica.—R.

pleados para uso de los comandantes de las guardias Hinkas.

Los coches deben permanecer en buen estado durante el tiempo en que están confiscados.

Los Embajadores van a informar a sus gobiernos

Berlín.—El Embajador británico en Berlín Henderson llegó a Londres a las 15:35 de ayer domingo.

En el mismo barco que empleó Henderson para cruzar el canal desde Calais a Dover salió el embajador alemán en Londres para trasladarse a Berlín donde ha sido llamado por su gobierno para informar a este sobre sus últimas entrevistas con las personalidades inglesas.

La conferencia de Francia, Inglaterra, EE. UU. y los soviets

Reina confusión.—La Impresión es el grito de socorro de Rumania para que se le otorguen grandes empréstitos

París.—Reina confusión en cuanto a las noticias que se reciben relacionadas con la reunión de las cuatro potencias.

La impresión general sobre el gri-

LA POLITICA SOCIAL DE ESPAÑA

La Ley de Subsidios Familiares

Discurso pronunciado por el Excmo. Sr. Ministro de Organización y Acción Sindical don Pedro González Bueno

El domingo, por el micrófono de Radio Nacional, pronunció el Ministro de Organización y Acción Sindical el siguiente discurso:

Españoles: La ley de subsidios familiares es ya una tangible realidad que ha comenzado a rendir sus frutos. Por eso hoy quiso el Caudillo en un acto simbólico y familiar, como corresponde al signo que preside el contenido de esta institución, hacer entrega personalmente de sus primeros beneficios a algunas familias españolas a las que ha recibido en su austera y sencilla residencia.

El subsidio familiar tué siempre una aspiración del Caudillo; aún en los más duros y agobiantes días de la guerra, cuando todas las potencias de su alma se inclinaban a la voluntad de vencer, sentía y expresaba el Caudillo el anhelo vivísimo de implantar un sistema que nuestra tradición católica recoge y el mejor desenvolvimiento de la institución familiar reclama.

Hoy me dirijo a todos los españoles, pero principalmente a aquellos que acaban de ser liberados por la victoria de nuestras armas y que no conocen aún el significado y contenido de esta ley nacional sindicalista. Quiero decirles que ninguna ley española, ninguna ley, sobre todo de aquellas que exigen un sacrificio pecuniario, ha encontrado una acogida tan fervorosa y una cooperación tan entusiasta como la ley del subsidio familiar. En su contenido y en la forma de sus disposiciones hay un fuerte sentido de espiritualidad que interpreta la doctrina de nuestro movimiento. No es solo su influencia en el hogar, que fortaleciéndolo, permitirá redimir a la madre del taller, de la oficina o de la fábrica, para dedicarse por entero a cuidar a sus hijos; es también el principio de hermandad y unidad de nuestras consignas que están todas palpitantes en ella. Todos los elementos de la producción se funden en una cooperación idéntica y exacta. La mutualidad es nacional y no conoce ni admite diferencias de clase ni distinciones nacidos de la naturaleza y condición.

La hermandad entre la ciudad y el campo, la aportación de aquella a éste, fundamental expresión de nuestra política, se convierte en una realidad de enorme trascendencia económica. En la ciudad se obtienen recaudaciones más elevadas y se paga menos volumen de cuotas, por ser menos numerosas las familias; en el campo, la recaudación es más reducida y por el contrario las sumas que se entregan por subsidio, son más cuantiosas. Esta diferencia se acentúa ante el hecho de que en el campo el valor adquisitivo del subsidio que se paga es mucho mayor que en la ciudad.

El concepto de unidad alienta en esta ley hasta darle un carácter específico. En ella, todas las clases sociales se hacen una sola, la ventaja es para todos y también el sacrificio, sin distinciones ni excepciones. Funcionarios, comerciantes, productores, participan de sus beneficios en la misma medida.

Yo quiero señalar en este momento una consideración de importancia. Si la escala de subsidios es menudada, se debe principalmente al deseo de proceder con cautela. Esta ley es un comienzo y un camino. Cumple una consigna de nuestro movimiento, pero no nos satisface sino como iniciación de una etapa ambiciosa.

Al terminar el año de su implantación examinará la Caja Nacional sus reservas y fortalecerá con elementos de juicio, sus posibilidades. Entonces será el momento de aumentar la cuantía de los subsidios en el grado que lo permitan las circunstancias.

La ley de subsidios familiares,—lo he dicho ya,—inicia una etapa. Al final de ella, los subsidios habrán alcanzado la cuantía suficiente para cumplir plenamente su fin cristiano y social; devolver a la mujer a su casa y a sus hijos. Entonces habrá llegado la hora de que la mujer casada permanezca en el hogar, donde tiene su misión en la tierra.

Nuestro movimiento en la realización de sus obras, ha de llevar el sello de nuestras doctrinas: sencillez sentido de responsabilidad, rapidez y energía en sus ejecuciones. Estas características se acusan notablemente en la ley del subsidio familiar; ni su enorme complejidad, ni las circunstancias excepcionales y anormales de nuestra guerra heroica, fueron obstáculo para la decisión del Caudillo, que promulgó la ley en 18 de Julio de 1938, primer día del III A.T. Tres meses después, se aprobó el reglamento y al comienzo del nuevo año había ya en las listas de afiliación, voluntariamente inscritas, el 80 por 100 de los trabajadores afiliados. La estadística última nos dice que están inscritos 134.179 empresas que emplean 1.043.603 trabajadores y que en este mes de Marzo habrán recibido el subsidio 343.205 familias, con más de 1.100.000 niños. Pero, además, estas cifras no comprenden Castellón ni Cataluña, y en ellas tampoco figuran los funcionarios, los obreros de ferrocarriles y los militares, y todos ellos, naturalmente, también han percibido o percibirán los subsidios. Puede ya calcularse que en toda España, el número de asegurados no será inferior a cinco millones y el de las familias beneficiarias, de un millón y medio, con más de cinco millones de niños. Se repartirán anualmente alrededor de 400.000.000 de pesetas, es decir, más de un millón de pesetas diarias para proteger, las familias que tengan dos o más niños.

Para satisfacción y tranquilidad de todos los trabajadores que contribuyen, quiero dejar consignado desde aquí que la obra del subsidio familiar no será enervada por una burocracia abundante, alejada del espíritu de nuestro nuevo Estado. Engrana tan complicado parece implicar una costosa organización No es así. La Caja Nacional de Subsidios Familiares es modelo de organización sencilla y eficiente. Os asombrará saber que esta gran tarea requiere solamente un director y 28 empleados. Bajo este aspecto la Caja Nacional inicia vigorosamente una concepción nueva para la práctica de la justicia social, dando con ello un alto ejemplo de lo que será la nueva organización ya iniciada del Instituto

EL DOMINGO, EN BURGOS

El Caudillo entregó el primer subsidio familiar

A 37 matrimonios de cada una de las provincias españolas.—Detalles del acto simbólico

Burgos.—Se ha celebrado con toda solemnidad el acto de la entrega del primer subsidio por el Caudillo de la España Imperial.

Mucho antes de la hora indicada estaban ya los alrededores de la mansión del Caudillo atestados de público para presenciar la llegada de los matrimonios que representaban a las treinta y siete provincias de España.

El acto resultó brillantísimo y al mismo tiempo repleto de un ambiente puro de fraternidad.

La primera que hizo los honores a los matrimonios venidos de toda España fué la esposa del Caudillo doña Carmen Polo quien conversó con ellos y se enteró de cuanto pudiera afectarle a fin de ella con su mano de madre poner remedio a los pesares que pudieran apesares.

Se enteró de la situación económica de los matrimonios trabajadores y les atendió en todo momento con una solicitud y un cariño inigualables.

El balcón central de la residencia presenta un magnífico aspecto, de él pende un espléndido dosel en cuyo centro figura el escudo nacional y también los gloriosos colores de nuestra santa bandera.

Han llegado a Palacio para estar presentes en este acto, las más altas jerarquías del Estado, el vice-Presidente del Gobierno y ministro de

Asuntos Exteriores, el ministro de Organización y Acción Sindical, el Jefe Nacional de Previsión, etc., etc. En esta fiesta simpática no podía faltar tampoco la genuina representación de la mujer española y allí junto con la Excmo. Sra. esposa del Caudillo figuraba la Delegada Nacional de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera con la Secretaria Nacional, quienes a su vez llevaban la representación de la Delegada de Auxilio Social. Después de estar conversando algún tiempo en el ante despacho del Jefe del Estado, entraron los señores ministros y jerarquías junto con Pilar Primo de Rivera y la Secretaria Nacional en el salón de trabajo de Franco.

El Caudillo se hallaba frente a la mesa que ha sido guardadora de tantos secretos de guerra y desde la cual tantas batallas han sido por él dirigidas y ganadas. Entraron las treinta y siete familias y tras ellas operadores y fotógrafos que acudían a recoger los gestos simpáticos de esta nobilísima fiesta. Antes de comenzar la repartición de los subsidios el Ministro de Organización y Acción Sindical pronunció breves palabras en las que dijo: «Señor, tenéis aquí a los treinta y siete matrimonios que llevan de nuestra Patria la representación en este acto simpático de las familias españolas. Al recibir de vuestras ma-

nos el primer subsidio familiar verán la verdad magnífica de que habéis cumplido con vuestra palabra y demostrareis la labor de justicia y de hermandad que realiza la España nueva, que mientras forja una victoria no descuida sus labores en la paz.» Terminadas estas palabras van pasando los matrimonios por el siguiente orden: Badajoz, 8 hijos; Baleares y Logroño 9; Burgos 10; Cáceres 8; Cádiz 12; Valladolid 7; Ceuta 9; Córdoba 8; Coruña 11; Guipúzcoa 10; Granada 10; Huelva 9; Huesca 8; Las Palmas 8; Lugo 10; Málaga 8; Sevilla 10; Navarra 11; Orense 8; Oviedo 10; Palencia 9; Pontevedra 9; Santander 10; Segovia 12; Sevilla 11; Soria 8; Tenerife 9; Toledo 7; Vizcaya 8; Zaragoza 9 y otros hasta 37. El Caudillo iba entregando a cada uno un sobre conteniendo el subsidio teniendo para ellos palabras de verdadero afecto y cariño, imprimiendo sencillez en todos sus actos. Los sobres llevaban una inscripción inspirada en el sentido de que Franco prometió un día que el subsidio familiar sería una realidad y hoy cumple su promesa.

El representante leonés fué llamado por el Caudillo para hacerle algunas preguntas. Manifestó tener 9 hijos y ganar un jornal de 7 pesetas. El Caudillo le hizo una ofrenda más llevada de su corazón de padre y le hizo un donativo más, magnífico por su esplendor y por su significado. Terminado este acto, el Caudillo y su esposa, bajaron al jardín, donde los operadores de cine y fotógrafos impresionaron algunas placas. Por último, todos los matrimonios recibieron al salir un retrato del Caudillo y de su hija.

Asistieron a la ceremonia, el Arzobispo de Burgos, el Vice-Presidente del Gobierno, Pilar Primo de Rivera, Mercedes Sans Bachiller, el Jefe del Servicio Nacional de Previsión y Director de la Caja de Subsidios familiares, el Jefe Nacional de Previsión en el momento de promulgarse la ley de Subsidios familiares, etc.

Durante el acto, camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, cuidaron de un grupo de niños de corta edad, que sus madres habían traído a Burgos

en la imposibilidad de dejarlos en sus casas. Fueron invitados mas tarde a una merienda en el Hotel Condestable y a una sesión de cine a la que asistieron en comisión. Así terminó el formidable acto con que el Caudillo honró a las familias subsidiarias españolas.

Nada de profesionales, el Teatro Nacional de la Falange está compuesto de falangistas peregrinos de la cultura.

Un telegrama del Sr. Jiménez Arnau

Jefe Servicio Nacional de Prensa a Director EL DIA.

Al cesar en la Jefatura del Servicio de Prensa le saludo cordialmente agradeciendo colaboración que me prestó en el desempeño de mi misión. ¡Arriba España Jiménez Arnau.

Ayuntamiento de Palma

En la sesión celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 17 de los corrientes, se efectuó el primer sorteo de Bonos de Aguas y Alcantarillado, emisión de 15 marzo de 1934, habiendo designado la suerte, para ser amortizados en 1.º Abril de 1939, los 81 que a continuación se detallan:

Table with 4 columns of numbers representing bond serial numbers: 648 780 800 872 898 1007 1029 1164 1165 1208 1271 1312 1315 1434 1453 1493 1622 1657 1662 1721 1859 1946 1950 1982 2131 2139 2186 2210 2300 2678 2730 2815 2848 2990 3028 3214 3447 3456 3510 3575 3661 3677 3740 3806 3844 3903 4025 4361 4439 4469 4604 4848 4939 5590 6105 6175 6334 6339 6551 6615 6741 6783 6795 6821 6852 7297 7304 7419 7514 7663 7934 8189 y 8606.

El importe nominal de los citados títulos se hará efectivo por la Depositaria de este Excmo. Ayuntamiento, a partir de 1.º Abril próximo, previa los requisitos establecidos por Decreto de 17 de febrero de 1939.

Palma 20 de marzo de 1939. III A. T.—V.º B.º. El Alcalde interino, G. Cirerol.—El Secretario, A. Roselló.

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

Obituary for Juan Ramirez Palmer. CAMISA VIEJA DE LA FALANGE. Murió vilmente asesinado en la carcel de Alicante el día 28 de Noviembre de 1936. A. E. R. I. A. ¡PRESENTE! Sus hermanos M.ª del Carmen, Nicasio (ausente) Fernando y M.ª Francisca, tíos, primos y demás parientes, así como los viejos camaradas de la Falange primera, que con él compartieron aquellos días de lucha y de persecución, invitan a sus amistades todas al funeral que en sufragio del alma del caído se celebrará hoy martes a las 11 en la Iglesia de Nuestra Señora de la Salud de El Terreno. No se invita particularmente. El duelo se despide en la Iglesia. El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Obituary for Doña María Lladó Rosselló. Falleció ayer a la edad de 84 años Después de recibir los Santos Sacramentos. E. P. D. Sus desconsoladas sobrinas doña Antonia Trobat y doña Rafaelita Roca y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al rosario y funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrarán hoy en la parroquial iglesia de San Miguel a las 10 y media y 11 respectivamente, y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. Casa mortuoria: Via Roma, 8. No se invita particularmente.

Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

El Caudillo de España se ha dignado repartir los primeros subsidios familiares en un acto lleno de íntima y emocionada sencillez, saturado de sentido cristiano y familiar. Gana con ello una batalla en la paz, como ha ganado todas las batallas en la guerra, con la voluntad indomable que le da su fé en la grandeza de España. El Caudillo cumple todas sus promesas. Apenas hace un año promulgó el Fuero del Trabajo y hoy puedo acudir al micrófono para dar a conocer una de las más importantes disposiciones de justicia social que dicho código dispone.

A la alegría de la victoria de nuestras armas se une la que proporciona esta ley, ejemplo vivo de nuestra revolución nacional-sindicalista, por la que ha muerto lo mejor de nuestra juventud, que irá conquistando sus metas ambiciosas, bajo la dirección del Caudillo con paso decidido y firme. Españoles: ¡Arriba España ¡Viva Franco!

El Caudillo le hizo una ofrenda más llevada de su corazón de padre y le hizo un donativo más, magnífico por su esplendor y por su significado. Terminado este acto, el Caudillo y su esposa, bajaron al jardín, donde los operadores de cine y fotógrafos impresionaron algunas placas. Por último, todos los matrimonios recibieron al salir un retrato del Caudillo y de su hija.

Asistieron a la ceremonia, el Arzobispo de Burgos, el Vice-Presidente del Gobierno, Pilar Primo de Rivera, Mercedes Sans Bachiller, el Jefe del Servicio Nacional de Previsión y Director de la Caja de Subsidios familiares, el Jefe Nacional de Previsión en el momento de promulgarse la ley de Subsidios familiares, etc.

Durante el acto, camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, cuidaron de un grupo de niños de corta edad, que sus madres habían traído a Burgos en la imposibilidad de dejarlos en sus casas. Fueron invitados mas tarde a una merienda en el Hotel Condestable y a una sesión de cine a la que asistieron en comisión. Así terminó el formidable acto con que el Caudillo honró a las familias subsidiarias españolas.

Nada de profesionales, el Teatro Nacional de la Falange está compuesto de falangistas peregrinos de la cultura.

Un telegrama del Sr. Jiménez Arnau

Jefe Servicio Nacional de Prensa a Director EL DIA.

Al cesar en la Jefatura del Servicio de Prensa le saludo cordialmente agradeciendo colaboración que me prestó en el desempeño de mi misión. ¡Arriba España Jiménez Arnau.

Ayuntamiento de Palma

En la sesión celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 17 de los corrientes, se efectuó el primer sorteo de Bonos de Aguas y Alcantarillado, emisión de 15 marzo de 1934, habiendo designado la suerte, para ser amortizados en 1.º Abril de 1939, los 81 que a continuación se detallan:

Table with 4 columns of numbers representing bond serial numbers: 648 780 800 872 898 1007 1029 1164 1165 1208 1271 1312 1315 1434 1453 1493 1622 1657 1662 1721 1859 1946 1950 1982 2131 2139 2186 2210 2300 2678 2730 2815 2848 2990 3028 3214 3447 3456 3510 3575 3661 3677 3740 3806 3844 3903 4025 4361 4439 4469 4604 4848 4939 5590 6105 6175 6334 6339 6551 6615 6741 6783 6795 6821 6852 7297 7304 7419 7514 7663 7934 8189 y 8606.

El importe nominal de los citados títulos se hará efectivo por la Depositaria de este Excmo. Ayuntamiento, a partir de 1.º Abril próximo, previa los requisitos establecidos por Decreto de 17 de febrero de 1939.

Palma 20 de marzo de 1939. III A. T.—V.º B.º. El Alcalde interino, G. Cirerol.—El Secretario, A. Roselló.

El número de nuestro teléfono es el 1745

to de socorro que ha dado Rumania por medio de sus diplomáticos que ha sido extendido por los círculos soviéticos por toda Europa, tiene su causa en que se le otorguen a Rumania grandes empréstitos por parte de las potencias occidentales. En los círculos políticos y diplomáticos de Francia no se da gran importancia a las sugerencias para celebrar una conferencia de las cuatro potencias en la que debería formar parte además de Inglaterra los Estados Unidos Francia y los soviets, los Estados Balcánicos para considerar la situación caudada por los últimos acontecimientos ocurridos en la Europa Central, sino que más bien indican que no puede haber ninguna mala interpretación. Contrariamente a la actitud de los círculos ingleses y de la prensa de dicho país, en los círculos franceses se declara que Francia no tiene interés especial en dicha conferencia general en dicho momento. No se quiere que EE. UU. participe en la conferencia de los cuatro

Nueva York.—El periódico Herald Tribune declara en su edición del lunes que en todo el país reina gran oposición que crece por momentos contra la participación de los Estados Unidos en la Conferencia de las cuatro potencias. Francia Inglaterra, los Estados Unidos y los soviets. A pesar de la tendencia de varios senadores que son de parecer, teniendo en cuenta los acontecimientos de estos últimos días, de dar todo su apoyo a las naciones democráticas y de unirse a las sanciones contra la potencia agresora, hay gran resistencia en que los Estados Unidos entren a formar parte de una alianza, por parte de los senadores.

La vida en la España Nacional

Manifestaciones del Excmo. señor Ministro de la Gobernación a los periodistas

Zaragoza.—El Ministro de la Gobernación Excmo. Sr. Serrano Suñer que se encuentra en Zaragoza recibió esta noche a los periodistas. La entrevista entre el señor Serrano Suñer y los informadores fué muy cordial. En primer lugar les anunció la suspensión del acto anunciado en el que debía hablar Sánchez Mazas.

El señor Sánchez Mazas no ha podido regresar de Roma a consecuencia de celebrarse el XX aniversario de la creación de los «fascios de combates».

Por este motivo se celebrará en Roma un gran acto en el que participará una representación de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el señor Sánchez Mazas casado con una italiana habrá de contribuir formando parte de la representación española.

Se refirió después el Ministro de la Gobernación a asuntos locales y tuvo palabras de elogios para el nuevo Gobernador civil don Antonio Iturmendi quien dijo, fué uno de los que contribuyeron mayormente a la normalización de la vida económica e industrial de Bilbao. Tiene grandes condiciones de gobernante habiendo desempeñado difícil labor en Tarragona, es hombre de sólida preparación, capacitado, con mucho carácter, energético y dotado de gran sensibilidad. El gobierno —dijo— confía en la labor a desarrollar por esta persona en el departamento que le ha sido confiado.

El señor Serrano Suñer—añadió—que era de justicia reconocer la valía del Gobernador saliente señor Planas Tovar y que era necesario tener en cuenta los tiempos difíciles en que se hizo su nombramiento.

Advertisement for 'LEJIA ELECTRA' laundry detergent. '¿Qué ropa más blanca llevas? ¡Claro! en casa lavan con LEJIA ELECTRA'. Includes an image of a woman washing clothes.

Large advertisement for 'PROTECTORA' film. 'HISPANIA TOBIS presenta el mayor succés de la temporada LA LIBERACION DE BARCELONA'. Includes 'CHEKAS' and 'Duración 35 minutos'. Mentions 'SALLY EILERS en LA HIJA DEL BARRIO' and 'ANDRÉ ROANNE en EL TOBOGAN N.º 13'.

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO ROMA, ANOCHE, A LAS DIEZ

La campaña de calumnias contra Alemania

Daladier usa los plenos poderes
Se intenta galvanizar el mito de la seguridad colectiva.—La defensa de Gibraltar

Berlín.—Los periódicos alemanes reaccionan contra las calumnias de la prensa democrática de Francia, Inglaterra y Norteamérica a base de las más grotescas invenciones. Una de ellas es el ultimatum que había dirigido Hitler a Rumania, que ha sido desmentido oficialmente en la propia capital de esta nación. Igual mente son invenciones absurdas las intenciones que se atribuyen a Hitler respecto a Bélgica, Suiza y Holanda, así como las medidas terroristas alemanas en Checoslovaquia. Todo ello constituye una provocación indirecta contra el prestigio alemán y una agresión que el tercer Reich está dispuesto a repeler en todo momento.

A propósito de la alarma suscitada en el extranjero con motivo del pretendido ultimatum económico a Rumania, el «Evening Standard» dice que la noticia falsa fué motivada por el hecho cierto de que el ministro de Rumania tuvo una conversación con el de Negocios Extranjeros de Inglaterra después de la cual lord Halifax envió telegramas urgentes a Varsovia, Belgrado, Atenas y Ankara advirtiéndoles que Rumania se hallaba en peligro. En el telegrama lord Halifax pedía que ayuda podían ofrecer para el caso de un ataque por parte de Alemania a Rumania. También se dirigió a Moscú con una petición semejante. Rusia había respondido que no podía dar seguridades más allá de los límites de los tratados al que está adherida y que el punto de vista soviético sería el de examinar la situación en una conferencia con los ministros de Negocios Extranjeros de las naciones interesadas que debería tener lugar

en París. Pero todo esto se ha venido abajo con un telegrama enviado por el ministro británico en Bucarest a lord Halifax desmintiendo oficialmente el pretendido ultimatum.

París.—El Consejo de ministros se ha reunido esta tarde durante la sesión cerca de dos horas y media. Después del Consejo se ha publicado un comunicado oficial en el que se dice que Daladier ha hecho firmar al presidente una serie de decretos relativos a los procedimientos para aumentar los medios de defensa nacionales.

Bonnet se ha referido a la situación internacional. El ministro de Finanzas ha expuesto el modo como piensa hacer frente a los aumentos presupuestarios que exigirá la defensa del país.

El Consejo ha acordado un nuevo régimen administrativo para la ciudad de Marsella. Uno de los decretos prohíbe el aumento de las plantillas burocráticas y establece la amortización de todas aquellas que no sean indispensables.

París.—En general la prensa democrática tiende a resucitar el mito de la seguridad colectiva, al mismo tiempo que provocando por todos los medios la hostilidad contra Alemania, y en lo que respecta a Italia, la actitud más general es la de una gran reserva.

Gibraltar.—El nuevo cuerpo para la defensa de la plaza fuerte se ha constituido hoy. Constará principalmente de puestos antiareos.

NOTA OFICIAL DE RADIO NACIONAL

Declaraciones apócrifas

Las declaraciones atribuidas al Alto Comisario de España en Marruecos en el periódico francés «Le Jour» de París del día 17 del actual son completamente apócrifas y falsas en absoluto.

La Alta Comisaría las desmiente oficialmente.

RADIO NACIONAL

La gran Alemania

Otra vez Europa ha vivido las grandes horas de las resoluciones de Hitler. El mapa político que los vencedores de 1918 forjaron en Versalles sufre una rectificación más. Los eslavos de Europa central entran otra vez en el círculo del Imperio germánico, donde han vivido un milenio. Los alarmistas de siempre han tocado a rebato. Un poco tarde. Los más avezados espías se habrán quedado sorprendidos. El Reich ha ampliado sus fronteras de una manera rápida y definitiva. En el caos de la Europa central se ha lanzado un nuevo rayo de luz.

Ahora los de siempre hablan de rectificaciones, de política de rearme de política de alianzas, y el Pacto franco-soviético, ampliado por la adhesión de Inglaterra, ronda otra vez por la atmósfera europea de estos días.

Los más azorados ante los acontecimientos han lanzado el rumor de un ultimatum económico del Reich a Rumania. En Berlín y en Roma hay calma y se miran las cosas más fríamente.

En la Europa central, a la organización de Versalles le ha llegado la hora de la revisión y de la organización nueva. Los que crearon naciones y trazaron fronteras, prestaron dinero y montaron un tinglado militar que les apoyara desde lejos, resulta que no tienen nada que decir, y entonces dicen una cosa graciosa; que no se puede tolerar que una nación aspire a dominar el mundo y esgriman el argumento de que el engrandecimiento de Alemania puede llegar a ser peligroso.

A nosotros, que vemos en la Alemania de Hitler un país que supo

comprender nuestra Causa desde el principio, no nos asusta este engrandecimiento. Son otros engrandecimientos los que nos asustarían más. La gran Alemania no podrá tener nunca cuestiones con la España libre que han conquistado ya las victorias de Franco.

FRONTON BALEAR
Hoy Martes 21 de Marzo de 1939. III T.
Tarde a las 5

Orlo - Ricardo
contra
Barrenechea - Echave

Carmelo - Trecet
contra
Satur - Isasi
Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas
Jueves partidos y quinielas

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

Carpetas Archivo

Para muebles acero, sistema vertical. Recibida pequeña remesa.
CASA MALONDRA
78 Jaime II. Tel. 1732.

RADIO NACIONAL

Necesitamos que, además de militar, sea política la victoria

Llegan estos días desde la zona roja voces que tienen el sonido del arrepentimiento, en las que se pide una paz honrosa.

Esta simple petición revela que aún allí no se conoce suficientemente la España de Franco, pues a los que piden una paz honrosa habría que responder que la paz de Franco, por ser de Franco y de España, lleva en su entraña la honra por virtud. ¿En dónde no ha sido honrosa la paz de Franco? ¿A qué tierra de las liberadas no ha llegado, con los soldados de Franco, la justicia, la honra, el orden y el pan? Por esto las palabras de petición de «paz honrosa» nos suenan a los españoles como palabras huera de sentido; porque la paz que Franco va a llevar muy pronto a la zona roja, por el camino que sea, ha de ser la paz con honra de España, en vez de la existencia deshonrada y deshonrosa que impera entre los marxistas.

Sin embargo, para desengaño de las mentes descarriadas que desde hace 32 meses respiran el clima de la España subyugada, tenemos que afirmar que a la paz sólo es posible llegar por dos caminos: el de la total derrota roja o el de la rendición roja *sin condiciones*. Subrayamos estas dos palabras: *sin condiciones*. ¿Por qué sin condiciones? Porque las condiciones supondrían la pervivencia de lo que debemos dar por muerto.

Sin condiciones, porque las condiciones podrían ser el fermento rojo de la revolución que sirviera para engendrar otro gran desastre. Sin condiciones, porque las condiciones nos traerían siempre una semilla de la hiel que (nosotros bien lo sabemos) podría fructificar acaso en otro mañana desgraciado. Por esto no puede haber más condiciones que la de que los vecinos reconozcan la verdad de su fracaso. Porque nuestra victoria, además de militar, tiene que

poseer también un indispensable contenido político, tiene que ser una victoria que suponga la muerte total, absoluta y definitiva de un régimen pasado para instaurar un régimen nuevo, y esta es la razón por la que no puede haber condiciones.

No es sólo que los vencidos, los fracasados, no puedan imponer condiciones, no; es que además si se injertase en nuestra victoria de mañana un solo miligramo de aquella hiel quedaríamos con un futuro comprometido delante de nosotros. Y la victoria que ya se nos ofrece impaciente tiene que ser tan completa en el orden político como lo ha sido en el militar. Para esto precisamos de la totalidad de la victoria militar, para instaurar sobre ella la totalidad de la victoria política. Y esa victoria sólo puede llegarse por dos caminos: o los rojos se rinden totalmente y arrojan los fusiles al paso de los soldados de Franco, o Franco les rendirá totalmente a ellos.

¿Qué es lo que temen? ¿Temen acaso que la paz no sea honrosa? Si temen esto se hallan equivocados. La paz de Franco es honrosa como lo ha sido en todas partes, porque es la única que puede devolver a la Patria la honra que le robaron los criminales y los engañados. Esta es la respuesta única que puede darse a los que de buena fe piden una paz honrosa: la de decirles que su petición es innecesaria y que suena en nuestros oídos como verdaderamente estúpida.

Ahí, y si hubiera alguno que debajo de estas dos palabras, «paz honrosa» escondiera el ansia de dejar alguna brasa que pudiera reavivar otro incendio, a este le decimos que su propósito es perfectamente estéril, porque si la victoria de nuestras armas ha sido plena y totalitaria, lo mismo ha de ser, lo mismo tiene que ser, la victoria política.

NOTICIARIO EXTRANJERO

Lord Halifax habló ayer en la Cámara de los Lores

La visita de Mr. Lebrun en Londres

El Embajador alemán en París llamado a Berlín.—Un nuevo record alemán de aviación

Londres.—En la Cámara de los Lores pronunció hoy un discurso lord Halifax sobre la situación internacional.

Durante la exposición de los acontecimientos últimamente registradas, tuvo frases de gran dureza para Alemania. Al referirse al hecho de haber sido llamado el embajador inglés en Berlín con objeto de informar al gobierno, lord Halifax dijo: «Creo que no hemos dejado dudas al gobierno alemán en cuanto a la actitud del gobierno de Su Majestad, y me alegro de que el gabinete rumano haya desmentido la noticia de que le había sido dirigido un ultimatum alemán.»

En años anteriores, el pueblo británico deseaba estar en relaciones amistosas con el pueblo alemán, y nuestro pueblo nunca ha sido el último en reconocer algunos errores del Tratado de Versalles que exigían ser remediados; pero cada vez que en estos últimos años ha habido probabilidad de realizar un progreso en favor de una inteligencia, el gobierno alemán ha adoptado actitudes que hicieron imposible todo progreso. Más concretamente, esto ha sucedido en los pasados meses. Poco después de Munich, Alemania adoptó medidas que constituyeron una profunda decepción para la opinión mundial. Toda iniciativa hacia una más estrecha colaboración económica ha quedado desvirtuada por la acción de Alemania en los pasados meses, y es difícil decir cuando podrá ser reanudada dicha colaboración.

Londres.—La prensa inglesa dice que todo está preparado en Londres para recibir a Mr. Lebrun en forma triunfal. En las calles ondea la bandera tricolor y la inglesa. La estación de Victoria se halla totalmente adornada. También aparece enga-

lanada la entrada del Palacio de Buckingham, donde se han amueblado las habitaciones que ocuparán los señores Lebrun, con muebles franceses.

Durante su estancia en Londres, Mr. Lebrun y señora visitarán el hospital francés, la embajada, el Opera Hall, Westminster, la Cámara de los Lores y la de los Comunes, la Galería Nacional, etc.

Siete contratorpederos franceses han salido de Brest para escoltar al Presidente hasta el límite de las aguas territoriales.

El Sr. Lebrun saldrá de París a las 8.15. Embarcará a la 1.25 y será escoltado por siete contratorpederos y quince aviones hasta la mitad del Canal de la Mancha, donde la escolta francesa será sustituida por buques de la Armada británica. A su llegada a Dover será recibido por el Duque de Gloucester.

París.—El presidente del Consejo Daladier ha conferenciado extensamente con Bonnet, examinando especialmente los temas que este último ministro deberá tratar con los ministros ingleses durante la visita que acompañando al señor Lebrun hará a Londres próximamente.

Berlín.—Se comunica con carácter oficial que el embajador alemán en París ha sido llamado por el gobierno del Reich para informar respecto a la reacción de Francia en relación con los recientes acontecimientos.

Berlín.—Ayer un avión alcanzó la velocidad media de 517 kilómetros por hora, que constituye un nuevo record de velocidad internacional. Se trata de un nuevo avión de bombardeo Junker, monoplano, provisto de dos motores.

NOTICIARIO DE RADIO NACIONAL

Incidentales en las relaciones hispano-francesas

Telegrama del Cardenal Maglione al Conde de Jordana.—El nuevo modelo de ficha escolar.—El general Pozas, contrabandista

Port-Bou.—De fuente autorizada se sabe que el gobierno francés está disponiendo en su beneficio de la inmensa mayoría de los 18 000 camiones militares requisados que el ejército rojo utilizó en su huida a Francia. Estos camiones son camuflados y transformados en camiones militares franceses. Con el mayor cinismo se buria así el compromiso de devolver a España todo este material que a España pertenece.

Burgos.—En los círculos competentes reina alguna extrañeza por la inexplicable serie de incidentes que estos días caracterizan las relaciones reanudadas entre España y Francia.

Un día son las declaraciones apócrifas de un periódico francés atribuidas a nuestro Alto Comisario de la zona de Marruecos; otro día son las noticias de inexplicables resistencias y burdas evasivas queriendo retener de manera extraña ciertas unidades de la escuadra abandonada por los rojos; otro día son maniobras mediante las cuales el gobierno francés hace suyo el material movilizad por el ejército rojo fugitivo. Y finalmente, la retención por Francia de esa inmensa riqueza ganadera constituida por las reses robadas por los rojos a los ganaderos de los valles de Bielsa y llevadas a Francia en tiempos en que el gobierno de París no había reconocido aún al Generalísimo y prestaba descarado apoyo a los comunistas demócratas de Barcelona.

Burgos.—El Vicepresidente del Consejo de Ministros General Conde de Jordana ha recibido del Cardenal Maglione el siguiente telegrama, en contestación al que había enviado a dicho purpurado felicitándole por su nombramiento de Secretario de Estado de Su Santidad:

«Con todo corazón agradezco Vuecencia amable felicitación por la honrosa confianza del Santo Padre en modesta persona. Correspondo con mis respetuosos saludos. Cardenal Maglione.»

Vitoria.—A propuesta del Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza don Romualdo de Toledo, el Ministro de Educación Nacional ha aprobado el nuevo modelo de ficha escolar. Con los datos que suministrará esta ficha, a través del cuestionario correspondiente, que habrá de contestar el maestro o el inspector, se aspira a establecer una relación directa de la escuela con la Jefatura del Servicio y conocer la personali-

dad del maestro y su labor en sus condiciones de aptitud, vocación y celo por la función que el nuevo Estado le confía. Estos datos servirán para que en el Ministerio de Educación exista un fichero completo, que por vez primera en España ha empezado a formarse.

San Juan de Luz.—El general Jo Pozas que salió huyendo de España ante el avance de las tropas de Franco, se ha hospedado en un hotel de Amélie des Bains. Y como la forma de producirse Pozas no fuera aquí muy clara, los aduaneros procedieron a registrar su domicilio, encontrando numerosas piezas de telas, medias de seda y otros géneros textiles que había pasado de contrabando, sin abonar los correspondientes derechos de aduanas.

RIALTO

Hoy a las 3'30

Desfile de Pelirrojas

con Jhon Boles

El sueño de una noche de invierno

con Marta Sneider

Jueves: LORD SPIDER, una exclusiva Balet y Blay.

MODERNO

Hoy a las 3'30

Las quiero a todas

por Jan Kiepara

VESTIDA DE ROJO

por Bárbara Stanwick y Gene Raymond

Jueves: Dos Estrenos. EL TERROR DE LA SIERRA, por Buck Jones; y LORD SPIDER, una exclusiva Balet y Blay.

Necesito piso

Pequeño, amueblado, baño.—Ofertas: Secretaria Jefatura Aire, Calle Antonio Planas.

Teatro Principal

Mañana miércoles, a las nueve y media noche

En función de GRAN GALA

Presentación del Teatro Nacional de la Falange con

La Verdad Sospechosa

de Ruiz de Alarcón

Venta de entradas y localidades en taquilla.

Compañía Española de Navegación de YBARRA & C.ª de Sevilla

SUS CONSIGNATARIOS

GABRIEL MULET E HIJOS, LDA.

tienen la satisfacción de poner en conocimiento de sus amistades comerciales, que en la implantación del nuevo itinerario, ha quedado reincluida la escala de Palma.

El vapor «CABO CARVOEIRO» saldrá directo de Palma para Cádiz y puertos del norte de España, el día 23 del actual, Marzo, admitiendo carga.

Para completa información en las Oficinas:
Avenida Antonio Maura, 64

BORIN Jueves Otro acontecimiento
LA DAMA DE MONTECARLO

Por la artista predilecta de todos los públicos

FRANCISKA GAAL